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习近平新时代中国特色社会主义思想

指引下 ——新时代新作为新篇章

本报讯 （记者杨沛洁）2 月 13 日上午

一上班，叶县林业局局长贾晋明就向各

督查组询问各地绿化工作的进度。“今

年 ，我 们 县 的 造 林 任 务 是 1.19 万 亩 ，县

委、县政府自我加压，将绿化目标提高到

6.385万亩。”他说。

结合县情，叶县在全县 18 个乡（镇、

街道）全面开展绿化工作，并拿出整合

资金 5000 万元用于植树造林，推动乡村

林果化、廊道林荫化。该县在全县 554

个行政村各建设一个不小于 20 亩的村

集 体 经 营 的 果 园 ，目 前 任 务 已 接 近 尾

声；结合美丽乡村建设，今年新规划、以

林 业 为 主 的 13 个 生 态 村 正 在 建 设 中 。

县林业局成立 6 个督导组，班子成员带

队，不定时对各乡（镇、街道）行动情况

进行督查。

实施国土绿化，既要有土地，更要有

资金。在资金筹措上，叶县创新工作举

措，实施开门搞绿化、实现共赢的模式，

采用政府投入撬动社会资本和种植大户

投入相结合的方法，解决了钱从哪里来

的问题，破解了资金不足难题；在经营模

式上，采用村集体经济与种植大户合作，

土地由村里解决，乡（镇、街道）、村和大

户共同负担地租，村集体经济组织与大

户风险共担合作共赢，解决了地从哪里

来的问题，也为村集体经济发展注入了

一大笔绿色财富。目前，春晓生态园已

经与县政府签订了合作协议，投资 1 亿元

绿化田地近万亩，在郑水线、寺开线等道

路两旁栽种桂花、樱花、海棠等，完成绿

化 3000 多亩。

该县绿化工作的顺利推进，在人居

环境整治工作中兴起的党群共建、干群

共建“红马甲”志愿服务队功不可没。2

月 10 日，积雪还没有化完，昆阳街道大南

村的四五十名志愿者就身着红马甲开始

植树。上月末，田庄乡尤潦村出动 300 多

名“红马甲”，在村外近两公里的乡村道

路旁栽种了 1000 多棵樱花树。

令人欣喜的是，在全民共建搞绿化

的背景下，因绿化被占地的农民都很配

合 ，没 有 出 现 阻 工 现 象 。“ 这 更 加 振 奋

了 我 们 完 成 国 土 绿 化 指标的信心。”贾

晋明说。

在广大干群的共同努力下，该县的

国土绿化工作开展得有声有色，目前已

整地挖坑 5 万余亩，栽种苗木 4.6 万亩，是

市定绿化指标的近 4 倍，预计 3 月底前可

超额完成县里自定的 6.385 万亩的国土

绿化任务。

栽种苗木4.6万亩，为市定绿化指标的近四倍

叶县巧解国土绿化“钱”“地”困局

本报讯 （记者王民峰）2 月 14

日上午，副市长王朴等到我市春季

人才交流大会现场察看智能化招

聘大厅运行、企业招聘等情况。

王朴一行来到市人才市场智

能化招聘大厅，察看了智能门禁系

统、智能招聘 PAD、大数据液晶屏、

自助简历一体机等新投入使用的

设 备 系 统 和 部 分 企 业 招 聘 展 位 ，

仔细询问人力资源市场智能化管

理 系 统 数 据 更 新 、服 务 模式等情

况，详细了解企业发展、用人需求

等情况。

王朴强调，要把稳就业放在更

加突出的位置，进一步健全服务体

系、丰富载体平台、优化就业环境，

为 社 会 提 供 便 捷 、高 效 的 就 业 服

务；要深入推进人力资源智能化服

务平台建设，充分运用大数据分析

等新技术，实现就业、招聘信息数

据互联互通，促进供需对接和精准

帮扶，努力为用人单位和人才提供

更具个性化的服务，促进高校毕业

生、农村劳动力等重点就业群体实

现更加充分、更高质量的就业，助

力我市综合实力高质量重返全省

第一方阵。

2 月 13 日至 14 日，我市春季人

才交流大会共吸引 120 家用人单位

到场揽才，提供就业岗位 4442 个，

进场求职人数达 3720 人次，达成初

步就业意向 2880 人次。

王朴在市春季人才交流大会现场察看时强调

强化精准服务 促进稳定就业

本报讯 （记 者 毛 玺 玺）2 月

14 日上午，市委常委、政法委书记

邓志辉等到宝丰马街书会现场，实

地督导检查活动安保工作。

邓志辉详细听取马街书会安

保工作安排部署情况，并深入马街书

会核心区域进行实地检查，详细了解

对马街书会戏台分布、艺人表演、现

场管控、消防安全等安保工作准备情

况，随后，邓志辉来到刘兰芳艺术馆

等处，对出入口秩序管控、馆内消防

安保工作进行现场检查指导。

检查中，邓志辉要求，对会场

进 行 区 域 性 功 能 划 分 ，将 艺 人 表

演、群众观看、餐饮服务、商品贩卖

等分区域进行合理规划，实现对会

场的有效管理，消除安全隐患，尤

其要对人员集中的核心区域增加

警力，严格治安巡查和安全检查。

同时，在餐饮服务区要坚决禁止使

用煤气罐、酒精炉等明火行为，严

防发生爆炸和火灾事故。邓志辉

强调，要高度重视交通、治安和会

场安保工作，对出入会场人员、车

辆进行有序管控，全力以赴确保书

会安全进行。

马街书会是全国各地说唱艺

人的朝拜“圣地”，每年农历正月十

三 ，全 国 各 地 数 十 万 民 众 来 此 逛

会、听书、写书。

邓志辉在马街书会现场督导检查安保工作时强调

全 力 以 赴 确 保 书 会 安 全 进 行

2月13日至14日清晨，厚厚的

白雪覆盖了舞钢市，美丽的雪景在

给市民带来欢乐的同时，也给道路

交通带来了诸多不便。该市交通

运输局立即启动冬季抗冰雪灾害

应急预案，组织人员全力以赴清除

干线公路及县乡道路积雪。

本报记者 杨德坤 摄

2月 13日晚，平煤神马集团铁运处申西车务段干部职工连夜清理道岔区域积存的冰雪。

当日，我市迎来新一轮降雪、低温天气。为防止积雪、冰冻给铁路运输安全带来的隐患，

该处连夜组织干部职工对所辖铁路沿线的轨道、信号设施进行巡检，及时清理桥梁、道岔等重

点区域、部位的冰雪，努力确保车辆运行安全、顺畅。 本报记者 王尧 摄

本报讯 （记者程颖）受降雪影响，我省

多条高速禁止 7 座以上客车通行。2 月 14

日，记者从市客运中心站、市长途汽车站了

解到，两家汽车站当天部分班车停发或减

班，出行客流也明显减少。

因降雪造成高速公路封闭、道路结冰，

市客运中心站上午发往郑州、信阳、洛阳方

向的客车全部停发。为了最大程度满足群

众的出行需要，其他一些高速线路的客车

只好改走普通干线公路。2 月 14 日下午，

该站发车情况略有好转。据统计，该站发

车数量较平时减少三成左右，日发送旅客

较平时减少了 1000 多人。

市长途汽车站 2 月 14 日发往焦作、新

乡、济源、洛阳等方向的长途客车全部停

运，发往其他方向的班线客车纷纷减班，且

只走普通干线公路。其中，郑州方向的客

车仅发出了 3 班，平时发车 20 多班；发往许

昌 方 向 的 班 车 有 8 班 ，较 平 时 减 少 了 16

班。据统计，当日该站发车数量 200 多班，

较平时减少了约三成。

我市降雪导致
长途客车停发或减班

本报讯 (记者傅纪元)市教育

体育局 2 月 14 日下发有关通知，要

求各县（市、区）教育体育局制定检

查 方 案 ，组 织 开 展 春 季 开 学 大 检

查。市教育体育局组成 6 个检查组

于 2 月 20 日至 28 日对局属学校进

行专项检查。

检查期间，各 检 查 组 深 入 各

学 校 ，采 取 听 (听 汇 报)、看 (看 校

容 、校 貌)、查 ( 查 资 料)、访 ( 访 教

师、访学生)、议(办学过程中存在

的 突 出 问 题 及 解 决 方 法 和 措 施）

的 方 式 ，重 点 检 查 学 校 开 学 准 备

情 况 ；学 校 班 子 成 员 到 位 、带 课

情 况 ；教 师 到 岗 、学 生 到 校 、教 材

到 位 情 况 ；教 育 教 学 秩 序 及 管 理

情 况 ；学 校 收 费 情 况 ；师 德 师 风

建设情况；学校疾病防控、食品安

全 及 健 康 教 育 具 体 落 实 情 况 ；校

园 卫 生 、安 全 维 稳 情 况 。 检 查 期

间 ，家 长 可 拨 打 两 部 电 话

2629909、2629927，对 学 校 违 规 办

学 行 为 进 行 举 报 ，对 学 校 办 学提

出意见和建议。

我市开展春季开学大检查

植绿补绿

2 月 14 日上午，石龙区城乡规划建设和交通运输局绿化队员冒雪在

湖滨路栽种红叶石楠。该区紧紧抓住冬春季植绿补绿的有利时机对城区

范围内的公园、绿化带处的缺株缺苗进行补栽，加大新建游园的绿化力

度。据介绍，自去年入冬以来，该队已种植月季 3000 棵、玫瑰 1000 棵、木

槿 100 棵及部分百日红、夹竹桃、腊梅、榆叶梅、紫荆和碧桃、迎春花等，绿

化面积约 3万平方米。

本报记者 张鸿雨 摄

本报讯 （记者巫鹏）2 月 14 日，马街书

会民俗风情人物画展在宝丰县中华曲艺展

览馆开展，著名人物画家苗轲嘉为大家带

来了一场水墨盛宴。

此次画展由宝丰县委、县政府主办，旨

在以书画的形式弘扬宣传宝丰说唱文化，

加强宝丰对外文化交流 。 画 展 时 间 从 2

月 14 日 (正 月 初 十)至 2 月 24 日 (正 月 二

十)，历 时 11 天 。 苗 轲 嘉 现 为 中 国 国 画

院学术委员会副主任、国家一级美术师、

舞 钢 市 美 协 副 主 席 ，舞 钢 市 书 画 院 专 职

画 家 ，此 次 展 览 囊 括 了 苗 轲 嘉 近 年 来 潜

心创作的马街书会人物画精品。笔墨写

意，说书人拙朴沉酣之神态跃然纸上，用

写 意的方式记录新时代说书艺人对曲艺

的热爱之情。

马街书会民俗风情
人物画展开展

2 月 14 日中午，在位于叶县常村镇的

河南千村堂医药科技公司，该公司董事

长董必甫迎来了两位海关客人。“如果这

个订单谈成了，今年的药材就能卖个更

好 的 价 钱 ，让 乡 亲 们 从 土 地 上 多 挣 些

钱。”董必甫说。

千村堂医药科技公司，是 37 岁的董

必甫 2017 年开办的，专门推广并收购药

材。该公司办公所在地是常村镇一家废

弃的烟站，在院内，他们精心种着丹参、

白芍、苍术等 50 多种药材。“我种这么多

药材，就是要在常村镇推广种植并收购，

好让乡亲们多多收益。”董必甫说。

董必甫是该镇瓦房庄村人，该村是

个山区村。小时候由于家里穷，他就利

用放假或星期天，到山里抓蝎子、挖药材

卖 钱 。 17 岁 那 年 ，董 必 甫 考 上 了 县 高

中 ，因 为 没 有 钱 交 学 费 被迫外出打工。

他到过北京、天津，学过厨师，去过酒店，

上夜校学电脑当过会计，后来到同仁堂

制 药 厂 做 销 售 。“ 小 时 候 就 喜 欢 捣 弄 药

材，到药厂做销售后我一下子找到了感

觉。”他说。

于是，董必甫很快掌握了中药材种

植管理及经营经验，并在天津、亳州等地

开办销售及制药企业，还把中药材出口

到了韩国。在自身企业做大的同时，他

也想让乡亲们在自家土地上种药材，改

变贫困的生活面貌。

常村镇位于叶县南部山区，属省级

贫困乡镇，土地贫瘠，辛辛苦苦种一年小

麦玉米挣不了三四百块钱，村民多外出

打工。用他的话来说，留守在家里的乡

亲们过得依然困苦。近两年，随着脱贫

攻坚工作的强力推进，常村镇的乡村道

路畅通了，环境变好了，还鼓励种植结构

调整、外出人员返乡创业。2017 年，董必

甫在家乡开设了千村堂医药科技公司。

结合家乡山地多、土地薄这一特点，

董必甫优先推广种植白芍、苍术。2017

年，该公司流转了 300 亩土地示范种植白

芍，到 2018 年，乡亲们也跟着种了 300 多

亩，少的一两亩，多的 20 多亩。他还为文

集村提供了 8 万多元的白芍种子、肥料，

为所有种植户免费提供技术、肥料，指导

田间管理，到时候敞开收购。

在该公司，记者还看到了打包的艾

草。董必甫介绍，这也是助当地种植艾

草 一 臂 之 力 。 常 村 镇 正 在 打 造 艾 草 小

镇，艾草种植面积已过万亩，借助于自己

在中药材方面的资源，他仅去年就收购

艾草 1000 多吨，并把部分艾草出口到了

韩国。

孤石滩水库周边的几个村，有野生

木瓜树，由于没人收购，只能任凭木瓜掉

在地上白白坏掉。千村堂医药科技公司

于去年收购鲜木瓜五六百吨，烘干后制

作成片、条销往外地。

当天，在千村堂医药科技公司，有 30

多名职工在上班。董必甫说，这些全是

乡亲们，其中 18 名贫困群众，他们长年在

这里上班，最多的时候要用工 200 人，每

人每月的收入在 2000 至 2500 元。

谈到下一步的打算，董必甫告诉记

者，把更多适合家乡种植的高收益药材

推广开来，形成规模后，再把加工项目落

户家乡。“这样，乡亲们土地收益会更高，

还能提供更多的岗位。”他说。

（本报记者 杨沛洁）

董必甫：让乡亲们从土地上多挣钱
本报讯 （记者杨德坤 通讯员董晓红）

2 月 13 日，在舞钢市中加公司，由中央环保

问题督导整改的两座 420 立方米炼铁高炉

年前已爆破拆除到位。

据介绍，舞钢市中加钢铁有限公司是

一家中外合资钢铁企业，该公司的烧结高炉

工序与河钢集团舞钢公司的炼钢工序相配

套，长期以来，已形成了一条完整的生产链。

近年来，为进一步促进企业可持续发

展，加快推动企业转型升级和环境空气质

量改善，国家、省、平顶山市出台了化解钢

铁产能过剩和节能环保系列文件，而中加

公司两座 420 立方米的高炉已不符合国

家 产 业 政 策 准 入 条 件 ，需 要 拆 除 重 新 建

设。经过多方协调，去年 12 月 25 日，两座

高炉被成功爆破，目前生产主体建筑部分

已经拆除完毕，正在集中清除地面建设基

础碎料。

据该市相关负责人介绍，旧高炉拆除

后，中加公司将根据国家环保标准要求，采

用 节 能 、环 保 技 术 ，重 新 建 设 一 座 集 安

全、节 能、环 保、低 耗 以 及 使 用 寿 命 长 等

优 点 于 一 体 的 新 高 炉 ，“ 新 高 炉 是 一 座

1350 立方米炼铁高炉配套 180 平方米的

烧 结 机 烟 气 处 理 系 统 ，可 有 效 降 低 污 染

物 排 放 量 ，经 济 效 益 和 环 保 效 益 明 显 提

升，产能为 122 万吨/年，主要为舞钢公司

转 炉 炼 钢 提 供 优 质 铁 水 ，目 前 该 项 目 前

期 手 续 正 在 办 理 中 ，计 划 于 2020 年 5 月

建成投产。”

高效低耗新高炉明年建成

中加钢铁公司
旧高炉爆破拆除

除
冰
雪
保
安
全

本报讯 （记者韩江法）2 月 14

日下午，由省统计局、省科技厅、省

财政厅有关人员组成的省调研组

莅临我市，在市委、市政府办公大

楼召开研发统计调研座谈会。副

市长刘颖出席会议并讲话。

在听取了我市关于研发统计

情况的汇报后，省调研组对我市的

研发统计工作给予了充分肯定，对

存在的问题和下一步如何开展工

作提出了意见和建议。

刘颖指出，2017 年，我市科研

经费投入 30.4 亿元，全市研发投入

强 度 1.51% ，均 居 全 省 第 7 位 。

2018 年，因为国家统计局对“企业

研发统计制度”进行改革，研发经

费统计由“项目归集法”改为“财务

支出法”，从前期调研和试填情况

看，对我市研发统计影响较大，如

不抓紧督促企业按财务制度规定

设置研发费用会计科目，将导致我

市研发费用和投入强度在全省的

位次下滑。我市有关部门要按照

省里的统一要求，抓紧时间做好与

企业的协调工作，特别是要抓好大

中型企业的研发统计工作。同时

各级政府要进一步加大研发经费

的投入；各有关部门要提高政治站

位，严格按照制度要求，高质量做

好研发统计工作，确保研发经费应

统尽统，实事求是反映我市科技研

发实力。

刘颖出席

省研发统计调研座谈会召开

今日天气 白天到夜里多云，偏北风3级左右，最
高温度8℃，最低温度-2℃


